

En la primera página, una peseta.  
En la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.  
En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntimos.  
Anuncios mortuorios. En la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 ptas. línea a juicio de la Administración.  
Insértese ó no, no se devuelve ningún original.  
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 16 RUE CAUMARTIN

# LA LUCHA

Diario liberal de Gerona.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3495

## Suscripción

En la capital 4.50 pesetas trimestre  
Id. de fuera de la capital. 5 id. id.  
Ultramar en oro. 18 id. id.  
Id. por un año, en oro. 25 ptas.  
Extranjero, trimestre. 7.50

Todo pago se entiende por adelantado.  
Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADMON. Progreso 4-3.º

Año XVIII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

MARTES 22 DE MAYO DE 1888.

## Sección Oficial.

GACETA del 19.—*Dirección general de Instrucción pública.*—Orden disponiendo que los maestros que se jubilan deben quedar eliminados del escalafón, y que pueden seguir disfrutando del voto para la elección de habilitados, puesto que han de percibir sus haberes por medio de este funcionario, y por tanto, es legítima su intervención en el nombramiento para dicho cargo.

## Desde Madrid.

19 Mayo de 1888.

El que no se consuela es porque no quiere, dice un adagio castellano, y yo lo reproduzco al ver como en los círculos republicanos y en los círculos carlistas se trata de atenuar el entusiasmo con que los catalanes han recibido á la Reina Regente, con el recuerdo de las ovaciones tributadas allá en otros años á doña Isabel II cuando poco antes de su caída recorría las provincias del litoral.

Ni este de 1888 es año igual á 1865, ni las circunstancias del país son las mismas que entonces, ni los obstáculos tradicionales subsisten, ni la monarquía restaurada en 1875 tiene punto de semejanza con la destruida en 1868, responden los que piensan y sienten con criterio desapasionado y justo. Porque si á citar hechos históricos se acude para sacar argumentos en pró ó en contra de una causa, recordaremos que D. Juan Prim á su entrada en Madrid después de la victoria de Alcolea, fué recibido con entusiasmo delirante por las muchedumbres, pero más tarde apedreado en un paseo público y asesinado villanamente después por gentes criminales movidas por los secretos resortes de la pasión y el encono.

No quiero en manera alguna arrancar con esto mis ilusiones á nadie; pero entiendo que tales enseñanzas sacadas del polvo de la historia, si de algo sirven, es para demostrar que tanto bien y tanto mal puede hacerse á los pueblos con unas instituciones como con otras, según que las personas que las representan ajusten ó no sus actos á los más severos principios de justicia ó á las reglas de una equidad perfectamente distribuida.

Además, en la presente época el secreto del bienestar de las naciones no está fundamentalmente en los poderes públicos, sino en la conciencia y en la voluntad de las sociedades que aspiran por sí mismas á regenerarse prescindiendo de toda entidad reguladora.

Pero la verdad es que la severidad con que desempeña su misión de reina constitucional, la Reina Regente Doña María Cristina y sus virtudes como Señora y como madre, la hacen acreedora á toda clase de miramientos y consideraciones de todas aquellas gentes que, salvo los principios y las creencias, no están tocadas del demonio de la pasión del sectario ni del despecho que la intransigencia produce en los ánimos.

Si doña María Cristina en vez de interponer su clemencia suavizando el rigor de las ordenanzas militares cuando fueron condenados á muerte los autores de la sublevación del 19 de Setiembre, hubiera hecho lo que se hizo con los infelices artilleros de 1866, no solo hubiera sido maldecido su gobierno por la conciencia pública, como lo fué el de doña Isabel en aquella sazón,

sino que acaso ya habría rodado el trono de su ilustre vástago á los abismos revolucionarios.

Hay sentimientos, hay impulsos nobilísimos que no deben esprimirse nunca en los altos poderes del Estado, y en saber utilizarlos á tiempo consiste la mayor ciencia de los consejeros responsables—que una cosa es la ficción legal y otra la realidad de los hechos—ó la sanción moral que los hechos envuelven.

¿Sobre que pesaron los últimos términos y por modo más sensible las consecuencias de aquel período de inconcebible reacción que soportó la España liberal desde 1854 á 1868? En rigor constitucional debe recaer sobre los hombres que estuvieron al frente de los gobiernos; pero la justicia popular con su admirable instinto de acierto, hizo que rebosaran las fronteras de la dinastía ó de su representante, entonces doña Isabel, que habiendo permanecido sorda á sus clamores, nada intentó para satisfacerlos.

Libreme Dios de censurar á los que, llevados de su amor á la idea que defienden, anatematizan y escamulan á los correligionarios que, rompiendo los moldes de una tradición anticuada, no han visto inconveniente alguno en saludar á la Regente; ellos no deben olvidarse que, sobre los dogmas de los partidos políticos estrechos y reducidos por aspiraciones personales, se halla ó sobresale hoy otro más amplio é importante y mucho más humano que se hace lugar en todas las conciencias, y es el de la soberanía para todos los cultos sin escluir los cultos políticos.

Obsérvese bien y se verá como ante esta bandera fraternal de verdadero progreso, todas las parcialidades se oscurecen sin que baste á sacarles brillo aun las más elocuentes frotaciones de la elocuencia de su oradores, que se esfuerzan por conmover la opinión y colocarla á su lado.

Quezalt.

## DESDE PARIS.

Paris 18 Mayo de 1888.

### La situación.

El triunfo obtenido por el Consejo municipal, relativamente al acuerdo de la distribución de los consabidos diez mil francos á las familias necesitadas de los obreros en huelga, es hoy objeto de grandes comentarios en la prensa de todos los matices.

La energía del Consejo municipal—dicen los periódicos radicales,—la actitud de la prensa republicana socialista y suscripciones abiertas en los periódicos, las cuales acrecian á cada momento, si el país tratara de protestar por este medio indirecto contra la oposición del gobierno, han sido indudablemente las razones que han inducido á Mr. Floquet á volver sobre su primera decisión.

En cuanto á los periódicos oportunistas, apenas si dicen media docena de frases acerca del nuevo acuerdo tomado por el gabinete; claramente aduce ello que la fracción moderada del partido republicano está muy lejos de aprobar la conducta del gobierno en este asunto.

En cambio, bueno es hacer constar—sin prejuzgar por ello ninguna de las múltiples cuestiones que atañen al pro-

blema socialista—que la gran mayoría de la opinión independiente, ha visto con satisfacción sancionado el acuerdo del Consejo municipal. La huelga de los obreros del Sena y del Sena y Oise, no podía ser más fundada, á juzgar por las noticias que estos días han venido publicando los periódicos. Las reclamaciones que dirigen á los patronos de las fábricas de vidrio son justísimas, y para hacerlas prevalecer—dado que la actual legislación francesa prohíbe la ingerencia de los poderes públicos en esa clase de conflictos, mientras las cuestiones no pasen á vías de hecho—no existía otro medio que declararse en huelga pacíficamente como ha ocurrido, esperando que el buen acuerdo de los patronos acabará por hacer á los trabajadores la debida justicia.

Por de pronto, asegúrase que ya dos de los patronos de las fábricas en huelga han hecho prevenir oficiosamente á sus obreros que, por su parte, no deseaban otra cosa sino prestarse á una inteligencia.

### En la embajada de España.

El Presidente de la República asistió ayer á la gran comida que le ofreció el embajador Sr. Leon y Castillo con ocasión de la inauguración oficial de la Exposición de Barcelona, y para festejar al propio tiempo el segundo aniversario del nacimiento del rey niño Alfonso XIII.

El presidente llegó á la embajada á las ocho y cinco minutos en su landau. Recibióle al pie de la escalera de honor en el patio del la calle Saint-Dominique el Sr. Leon y Castillo, teniendo á su lado á todo el personal de la embajada.

El Sr. Leon y Castillo ofreció su brazo á Madame Carnot, y después de haber hecho atravesar á sus invitados el salón del trono, adornado espléndidamente y convertido en un verdadero jardín lleno de flores y plantas raras, condujoles al salón encarnado donde la Sra. de Leon y Castillo los recibió con su gracia y finura acostumbradas.

Algunos instantes después de la llegada de Mr. Carnot, dió principio la gran comida.

Gran concurrencia en los salones. Todo el Cuerpo Diplomático y gran número de personajes de París y de la colonia española llenaban todos los departamentos.

El baile quedó suprimido. El Sr. Leon y Castillo quiso demostrar así su deferencia á Mr. Carnot, á causa de la reciente desgracia que ha sufrido el presidente de la República.

La fiesta, que fué por todo extremo espléndida y digna de la proverbial fastuosidad española, se terminó á la una y media de la madrugada.

### Las fiestas de Barcelona.

Apenas han dado comienzo las fiestas preparadas en la segunda capital de España para celebrar oficialmente la apertura de su Exposición universal, y ya los periódicos parisienses vienen llenos de reseñas telegráficas.

El diez y siete llegaron á dicha capital los representantes del Consejo municipal de París Mr. Bouteiller y demás compañeros de Comisión. Una comisión del municipio de Barcelona y un destacamento de la guardia municipal de á caballo esperaban en la estación á los comisionados parisienses, á quienes, según rezan los telégramas, se ha hecho

una recepción tan merecida y cordial como entusiasta.

Mr. Cambou, embajador de Francia en París, llegó ayer también á Barcelona. El embajador y los representantes de la municipalidad parisiense han sido alojados, á expensas del Ayuntamiento barcelonés, en el magnífico *Gran Hotel Internacional*, centro actualmente de lo más notable entre el elemento forastero que ha ido á Barcelona para asistir á las fiestas de inauguración.

### Otra declaración.

El profesor Virchow acaba de declarar que, no solamente no ha encontrado huellas de cáncer en las espectoraciones del emperador Federico, sino que es de esperar todavía un desenlace favorable en la enfermedad que sufre.—S.

## VIAJE RÉGIO.

Los periódicos de Barcelona vienen llenos de descripciones minuciosas de festejos que se hacen y de las ovaciones que recibe nuestra augusta Soberana y real familia. Una de ellas la obtuvo, entusiastas como todas, al presentarse en el Hipódromo á presidir las carreras de caballos, en donde la numerosísima concurrencia vitoreó y aplaudió con frenesí á la reina Cristina.

La otra ovación la obtuvo S. M. en el gran Teatro del Liceo, al asistir á la función de gala con que se la obsequiaba. Dejemos hablar á un colega que, por lo exacto de sus noticias, merece ser copiado.

Expléndida bajo todos conceptos fué la función dada anoche en el Liceo en honor de S. M. la Reina Regente. Con decir que el teatro se vió todavía más brillantemente concurrido que en las funciones de gala dedicadas al *Kronprinz*, hoy emperador de Alemania, Federico Guillermo, á la infanta Paz y al Archiduque Carlos Stefano en no lejanas fechas, queda consignado que el aspecto del teatro era verdaderamente deslumbrador y que el espectáculo fué tan espléndido como pueden serlo los de igual naturaleza que se celebran en las primeras cortes de Europa.

S. M. la Reina llegó al teatro á las nueve y cuarto, y penetró en el vestíbulo dándole el brazo el hijo del Príncipe de Nápoles y seguida de los altos funcionarios de palacio, de los Ministros y de las primeras Autoridades de esta ciudad. El Excelentísimo Sr. Alcalde esperaba á S. M. en la puerta del teatro, en cuyos balcones se encendieron luces de bengalas en el momento de apearse del coche la Reina Regente.

Al presentarse en el palco régio la Augusta Dama que rije los destinos de nuestra España, tuvo lugar una explosión de verdadero entusiasmo, una ovación frenética, constituido por los vivas, los aplausos de los caballeros y los saludos de las señoras que agitaban sus pañuelos, ovación que realizaban los acordes de la Marcha real española, con que en aquel momento rompió la orquesta del coliseo.

Estas demostraciones, las exclamaciones de *viva la Reina, viva el Rey, viva la Condesa de Barcelona*, duraron algunos minutos, mientras la Augusta Soberana, visiblemente emocionada, saludaba con noble y expresiva inclinación de cabeza.

Continuó la representación de la ópera *Lohengrin* y poco después llegaron los duques de Edimburgo y de Génova, que ocuparon un sitio en el palco régio. En éste se hallaban también las Damas de S. M. la Reina, el Comandante de Alabarderos, el Presidente del Consejo de Ministros, señor Rius y Taulat y otros personajes.

Al retirarse S. M. con sus ilustres a-

compañantes, se repitieron las demostraciones de respeto y cariño con tanto entusiasmo como la vez primera.

La función del Liceo, fué, pues, una magnífica demostración de las simpatías que en la Ciudad Condal tiene profundamente arraigadas la que ocupa el trono de Isabel la Católica.

La Reina vestía traje de corte negro de medio juto, luciendo una diadema y un collar de brillantes. En el segundo intermedio de *Lohengrin* la Reina con toda la corte pasó al Circolo del Liceo recorriendo aquellos salones, donde fué obsequiada con un lunch.

Volvióse luego al palco régio en el que estuvo cosa de un cuarto de hora, abandonando el teatro á eso de las doce y media de esta madrugada. En el acto de salir repitióse la ovación, así dentro como fuera del teatro.

Otras noticias:

A las once y cuarto de la mañana del sábado, salió S. M. en coche descubierta, sin más acompañamiento que sus camareras, la condesa de Monistrol y la duquesa de Fernan-Núñez, y el Ayudante del Rey, yendo delante un correo de gabinete y un caballero, al estribo otro y detrás dos correos; hizo la carrera por el arroyo derecho de la Rambla hasta el muelle, en donde esperaba el contralmirante señor Maimó, y una vez dentro del bote de la capitana española, fueron al buque del Príncipe de Edimburgo, quien con su señora aguardaba en la escalerilla y bajaron al bote, dirigiéndose todos hacia la «Numancia» á almorzar, siendo las 12 menos cuarto cuando fué enarbolado el pabellón de Castilla, haciendo las salvas de ordenanza que fué contestada por todas las escuadras extranjeras y española, en cuyas vergas se veían á los marinos saludando con vivas y hurras á nuestra Soberana.

A la una, salió S. M. de la fragata «Numancia», entre los vivos y cañonazos que las escuadras hacían; dió un paseo alrededor de las escuadras, desembarcando á las dos menos cuarto y dirigiéndose después de haber despedido á los duques de Edimburgo, á la régia morada.

A las cuatro en punto salió del palacio real, acompañada de la duquesa de Fernan Nuñez en un landau tirado por cuatro magníficos caballos color castaño, yendo en los de la izquierda dos postillones. Abria la marcha una pareja de la Guardia civil, dos de la Escolta Real, un caballero, uno al estribo, el caballero de servicio, y el correo detrás, siguiéndole un coche con el ayudante de servicio y la condesa de Monistrol, con postillones también, á éste seguía otro carruaje vacío, igual y con el mismo séquito que los dos primeros.

A las cuatro y veinte minutos salieron en coche cerrado, tirado por dos caballos, llevando un correo y un caballero al estribo izquierdo del coche sus Altezas que regresaron á las seis y media.

La Regente ofreció anteayer al Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, la cantidad de 2.000 duros para ser repartidos como aumento de premios, ó en otra forma, á las personas que han practicado actos de virtud.

La Reina Regente ha señalado el próximo miércoles día 23 para asistir á la función que en el Teatro lírico le dedica el conservatorio de música en el Liceo Barcelonés.

El mismo día se celebrará la gran revista militar, y el siguiente la gran revista.

Los cañonazos que antes de ayer dispararon 32 de los buques de guerra surtos en nuestro puerto con motivo de la visita hecha por la Reina á las Escuadras, fueron 4.032.

Ninguno de los capitanes de navío recuerda una salva tan imponente.

Noticias locales y generales.

Segun datos de personas autorizadas, el número de forasteros llegados á Barcelona con motivo de las actuales fiestas oficiales, escede de 200.000.

Nuestros Concejales, escepto el señor Puig que está aquí desde el sábado, han visitado al señor Sagasta y dicen, que el Presidente de la Comisión lloraba de alegría al ver de cerca á aquel á quien había combatido tan rudamente

durante el tiempo que permaneció en la izquierda.

Suponemos que el señor Grahit habrá hecho ver al señor Sagasta lo agradecido que sus antiguos amigos de esta provincia le están, y la grandísima popularidad que aquí tiene D. Práxedes Mateo Sagasta desde que abandonó á su partido después de haber explotado en beneficio propio sus servicios.

Al menos, nosotros así se lo hubiéramos manifestado terminando la serie de claridades que le dijimos no hace muchos años en presencia de los populares Diputados á Cortes señores Fabra y Maciá, que también son dechados de amistad y de perseverancia.

¿Llevaria espada al cinto nuestro Alcalde?

Puede.

No dejan de tener gracia las siguientes líneas que cortamos de la carta que Felipe dirige á *La Publicidad*, y que este colega publica en su edición del domingo. El color que se descubre es fusionista; solo con la fusion pueden darse estos tipos. Dice:

Hoy mismo llega á mis manos *El Eco provincial*, diario posibilista de Albacete. En aquella capital manchega hay un gobernador; este gobernador hizo como gobernador un encargo á un sastre; pagóle parte de la cuenta y como el resto no llegaba nunca á poder del sastre, citó al gobernador á juicio. El gobernador llamó al sastre á su despacho con un recado verbal.—no vayas, le dijeron algunos amigos, que no estás obligado á ir por la reforma en que te se llama y porque es correr la exposición de que se cruce alguna palabra dura. Y no fué.

Y el gobernador entonces, con arreglo á la ley provincial, ha impuesto al sastre quinientas pesetas de multa y ordenando, que sino las pagaba en el acto fuera reducido á prisión, sin tener en cuenta que la ley da un término. Y, nada, no pagó en el acto y que fué á la cárcel como un señor. Así aprenderán los sastres á no citar á juicio de conciliación á los gobernadores que no pagan sus cuentas. Es un adelanto, que supongo yo, que tan pronto como sea conocido por el señor Albareda habrá de costarle las costas al gobernador. Como que sino va darse en el Albacete el curioso espectáculo de pedir casi toda la ciudad la separación de aquel gobernador: ¡Ah! para que no pierda otro; este señor gobernador se llama don Ricardo Vargas.

¿Eh? Ese Gobernador debe recibir un ascenso por buen pagador.

Ha notado mucha gente que el Concejal señor Puig, individuo de la Comisión que fué á Barcelona, ha regresado cabizbajo y mohino, desanimado y más grave que de costumbre.

Hemos oido decir que su disgusto es grande, que D. Emilio ha querido ser la primera figura de la cristiandad y que las planchas han sido tan grandes, tan estupendas, tan anti-jimnásticas, que á no tener los miembros engomados y curtidos, Dios sabe lo que hubiera sucedido.

Pues que se figuraba el señor Puig? El que tantas ansias tenia por ir á Barcelona, que tanto hizo para ir, puede haberse convencido de que no es oro todo lo que reluce y que en donde menos se piensa salta la liebre.

El domingo en la tarde circuló la voz de que entre San Pol y Canet de Mar había tenido lugar un choque entre dos trenes de viajeros, procedente el uno de Barcelona y del Empalme el otro, haciéndose subir los muertos á veinticinco, despertando en este vecindario, sobre todo en las familias que tenían individuos en camino, la zozobra y malestar consiguientes.

Ayer, según las noticias de origen no oficial, se supo que el choque había ocurrido á la salida del tunel inmediato á Canet, por equivocación en el señalamiento del cruce, haciéndose añicos los primeros coches de ambos trenes, resultando muy perjudicadas las máquinas y en los pasajeros unos ocho muertos y cerca de sesenta entre heridos y contusos, que fueron auxiliados por la Guardia civil, facultativos y vecindario de ambas poblaciones. Los viajeros continuaron su camino en trenes que se formaron en Canet. Que sepamos á la hora que escribimos estas li-

neas, no ha ocurrido nada á ninguno de los viajeros que salieron en el tren primero de la mañana de dicho día.

Con objeto de que nuestros cajistas disfruten de la fiesta que todas las clases guardan y observan, solo publicamos hoy medio número. Mañana nos haremos cargo de la reseña que los periódicos de Barcelona hacen con motivo de la apertura solemne de la Exposición hecha por SS. MM. y real familia.

Segun escriben de Castelló de Ampurias á un colega de Figueras, el día 15, aprovechando los ladrones la ausencia de su casa del joven D. Manuel Durán y Bach, penetraron en ella sobre las ocho y media de la tarde por la puerta del jardín y le robaron, segun cuenta, 150 pesetas en plata, dos paquetes de monedas de á 5 duros, cuatro billetes de 25 pesetas núms. 3.421, 2.201, 2.243 y 1.001, otro de 100 pesetas y más de 40 duros de la pobre sirvienta.

Los ladrones no han sido habidos.

Por fin, la Empresa teatral de don Ricardo Valero que venia trabajando en el de Figueras, ha sufrido el gran batacazo á causa del retraimiento inexplicable de aquel público.

La de nuestro Teatro no puede decir lo mismo, pero no puede enseñar ganancias, de manera que al paso que vamos, lo mismo aquí como en Figueras lo mejor será cerrar las puertas y el que quiera ver comedias ó dramas, que vaya á Bañolas, á La Bisbal ó á Palamós en donde, por regla general, hay funciones con mucha frecuencia.

Dice un periódico inglés, que para evitar el que las ratas produzcan perjuicios, basta colocar á la entrada por donde se crea está el paso de ellas, una mata de ruda seca á la sombra, para preservar los objetos de los perjuicios que causan esos roedores.

Al acto de la inauguración de la Exposición, además de nuestro digno Gobernador Civil, han asistido las Comisiones de nuestro Ayuntamiento y Diputación Provincial.

Hace unos días estuvo en Ripoll el señor Obispo de Vich con objeto de revisar las obras del Monasterio.

La Compañía del ferro-carril de Barcelona á San Juan las Abadesas, ha establecido trenes rápidos, cuya mejora ha sido muy bien recibida por los pueblos.

En las corridas de caballos en el Hipódromo de Barcelona, han tomado parte un caballo y una yégua de la potrada que en Puigcerdá posee D. Higini de de Ribera, y que á beneficio de los cruces, ha conseguido dicho señor criar ejemplares magníficos de caballos mezcla de árabes é ingleses como los que han tomado parte en las carreras.

La primavera es la época en que la sangre tiene más necesidad de desalojar los humores que la obstruyen. Para obtener este resultado basta tomar de tiempo en tiempo una cucharada del *Pulvo Rocher*. Dicho polvo, laxativo y refrescante, encuéntrase en la Farmacia de J. Escrivá.—Fernando VII-7, Barcelona.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

Santa Rita.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia del Hospital.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

ÚLTIMA HORA.

A la hora de cerrar esta edición, sabemos que S. M. la Reina, accediendo al ruego de las Comisiones de la Diputación y Ayuntamiento, ha determinado visitar esta capital.

Al efecto, tenemos entendido que se ha recibido aviso en casa del Sr. de Cárles para que se preparen las habitaciones.

También se asegura que permanecerá aquí dos días, cuyas fechas se determinarán de mañana ó pasado mañana.

MERCADOS.

Gerona.—Trigo, hectólitro, 18'75 pesetas.—Mezcladil, 16'50.—Judías, 21'50.—Habas, 15'25.—Avena, 9'25.—Arbejas, 17'0.—Cebada, 11'50.—Mijo, 15'50.—Centeno, 12.—Patatas, 00'25 Kilógramo.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert.

Anuncios.

GRAGEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrecheces y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal é inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco con 100 grageas DOCE REALES.—Léase el folleto-prospecto que se dá gratis.



**Saint-Jean.** La primera de todas las aguas de mesa conocidas, aperitiva, muy digestiva; estómago.  
**Précieuse.** Bilis, Cálculos hepáticos, ictericia, Gastralgia.  
**Désirée.** Afecciones del hígado, de los riñones, Piedra, Diabetes, Cólicos.

La Sociedad general es propietaria del establecimiento termal y posee las fuentes más antiguas que han fundado la estación dando á conocer universalmente el nombre de Vals.  
Ella invita á los consumidores á desconfiarse de las aguas á precios reducidos que tratan de sustituirse á las que el cuerpo médico ha concedido en todas partes su alta aprobación.

Las recomienda su gusto agradable; una botella por día.

GRANDIOSA GANGA.

Por no poderla atender sus dueños, se vende en Torroella de Montgrí una magnífica máquina trilladora con su máquina de vapor, todo bueno: el precio es muy barato, pues se dá todo por menos de la mitad de su coste. Dicha máquina corta y machaca la paja de modo inmejorable. El que le convenga puede dirigirse en casa D. Andrés Planas, en dicha villa. 6-15.

**ENFERMEDADES ESTOMAGO**  
PASTILLAS y POLVOS  
**PATERSON**  
con BISMUTHO y MAGNESIA  
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.  
Pastillas: 12 Reales.—Polvos: 24 Reales.  
Exige en el rotulo el sello oficial del Gobierno, frances y a firma de J. FAYARD.  
Adh. DETHAN Farmaceutico en PARIS

Peluquería de la Real Casa  
Rambla de La Libertad.

Se necesita un oficial que sepa su obligación.

Fiestas extraordinarias y mayores.

FUEGOS ARTIFICIALES.—Depósito completo, en casa de Benito Bosch, Cort-Real, 15, Gerona el cual tiene un almacén fuera de la Ciudad de materias explosivas como pólvora, y dinamita etc. Benito Bosch dueño de este Establecimiento, por entrar el tiempo de más consumo, á más de ofrecer una infinidad de géneros á precios reducidos, ofrece al público sus exquisitos chocolates que son elaborados en su propio molino, situado en la casa de D. Antonio Moner (a) Pedro Martir, cuyas cualidades se recomiendan por el consumo que de él hacen las tiendas, colegios y conventos de la Ciudad. 4-15  
Cort-Real-15-Gerona.